

María José Navajas, directora regional de Corfo ante preocupación planteada por la industria del hidrógeno

"Existe la voluntad política para que los tiempos (de tramitación) sean los más cortos posibles y yo creo que va a ser así"

● La autoridad regional entregó ayer una señal de tranquilidad, luego que el fin de semana el presidente de H2 Chile, Marcos Kulka, afirmó a Pingüino Multimedia que si los proyectos de hidrógeno que están en tramitación no están aprobados de aquí al término del actual gobierno, la oportunidad de desarrollo de esta industria, podría perderse.

Pedro Escobar

pescoabar@elpinguino.com

Una dura advertencia fue la que entregó este fin de semana, la industria nacional del hidrógeno a las autoridades de Gobierno. Marcos Kulka, presidente de H2 Chile, entidad que agrupa al conjunto de esta incipiente industria en nuestro país, afirmó que si los proyectos hoy en desarrollo no han sido aprobados de aquí a 2026, la posibilidad de desarrollo de esta industria, en nuestro país, podría perderse.

Kulka hizo estas afirmaciones en entrevista al suplemento Análisis de Pingüino Multimedia, ocasión donde manifestó especial preocupación por los tiempos de tramitación de complejos permisos, como las concesiones acuícolas, que bajo la actual normativa, pueden durar hasta nueve años, en su tramitación.

Al respecto, conversamos con la directora regional de Corfo, María José Navajas, quien encabeza el programa Transforma, el cual aglutina los esfuerzos de los gobiernos central y nacional, precisamente para cerrar estas brechas que afectan el desarrollo no sólo del hidrógeno, sino de la inversión extranjera, en general.

Consultada al respecto, Navajas entregó un mensaje de tranquilidad, en el sentido de estar convencida que

se logrará importantes avances en esta materia, dado el compromiso del Gobierno con la inversión extranjera indicó.

-¿Qué le parecen las declaraciones del presidente de H2 Chile, en el sentido que si no se aprueban los proyectos en desarrollo de aquí a 2026, podría perderse la oportunidad de desarrollar una industria del hidrógeno para el país?

"Como Gobierno central y Gobierno Regional, estamos todos trabajando para que esto se pueda dar en el tiempo más corto posible, pero hay cosas que no van dependiendo de nosotros. Pero también tiene mucho que ver cómo las empresas vayan elaborando sus líneas bases medio ambientales, en los tiempos en que ellos vayan presentando sus proyectos y, por otro lado, desde el Gobierno, donde hay varias instancias que se están realizando, por un lado está, efectivamente, el plan de acción que va a salir a fin de mes o principios de mayo, pero ese plan de acción en este sentido regional, tiene todo el apoyo del Programa Transforma, que es Gobierno central y Gobierno regional, donde nosotros estamos informando permanentemente hacia el cierre de las brechas que tenemos a nivel nacional, pero principalmente regional".

"Estamos avanzando en varias cosas. El Ministerio

de Economía está reforzando algunos de los servicios sectoriales que tienen que ver con los permisos sectoriales. El ministro Grau también ingresó un proyecto de ley para acortar los plazos.

-¿Qué urgencia tiene?

"Tiene toda la urgencia -remarca- porque no es solo el hidrógeno, sino que aplica a todas las inversiones internacionales, entonces, la idea es que no perdamos oportunidades, siempre en el marco de cumplir con las normativas como corresponde, pero en el menor plazo posible.

Concesiones marítimas

-Hay mucha preocupación por los permisos de las concesiones marítimas, que pueden tardar hasta nueve años...

"Aquí está la mayoría de los ministerios involucrados, la Armada también está involucrada y se está avanzando en los plazos menores posibles. Por ejemplo, HNH ya ingresó con su concesión marítima hace un tiempo atrás y va avanzando en los tiempos, que obviamente esperamos que sean los menos, pero existe la voluntad política para que estos tiempos sean los más cortos posibles y yo creo que va a ser así. Los ministerios y los ministros, en particular, están súper alineados en el sentido que tenemos que llevar adelante las inversiones extranjeras".



María José Navajas, directora regional de Corfo, está a cargo del programa Transforma encargado de detectar y cerrar brechas de competitividad.